

Cuba aboga por alianzas ante brotes de enfermedades transmisibles (+Foto)



Portal insistió en que el nuevo escenario epidemiológico supone crecientes retos para el sistema de Salud. Foto: Cubadebate

La Habana, 19 ago (RHC) El ministro de Salud Pública de Cuba, José Ángel Portal destacó este lunes la importancia de fomentar alianzas con la OMS-OPS para fortalecer las capacidades de las naciones en la identificación de brotes de enfermedades transmisibles.

Al inaugurar el 18 Curso Internacional de Dengue y otros arbovirus emergentes, Portal aseguró que esos males continúan siendo un desafío actual y creciente para los sistemas de salud en la región y a escala mundial.

El titular cubano intervino en el evento, que se extenderá hasta el 30 de este mes, con sede en el Instituto de Medicina Tropical Pedro Kourí (IPK), donde enfatizó que esas enfermedades en comunidades con recursos limitados tienen un fuerte impacto por lo que son urgentes tales alianzas.

En sus palabras convocó a aprovechar este espacio de intercambio para ampliar y profundizar un debate internacional que contribuya a encontrar nuevas y útiles soluciones en pos de mitigar los devastadores efectos de las enfermedades transmisibles y avanzar con el enfoque de Una Salud, para enfrentar epidemias y pandemias producidas por los arbovirus.

Portal significó que el cambio climático, la estrecha interacción entre hombres y animales, el aumento de la actividad comercial, los movimientos poblacionales, las migraciones, la deforestación, la invasión humana a zonas selváticas, entre otros factores, han propiciado un incremento de las epidemias y pandemias en las últimas décadas.

Resaltó que la Covid-19 fue definitoria en la historia de la humanidad, pues marcará un antes y después para los sistemas sanitarios, circunstancia que calificó de escenario difícil, que en tiempo récord obligó a aprender y enfrentarla lo más eficiente y efectivamente posible para proteger la salud y la vida de nuestras poblaciones.



“Y si pareciera poco, entre 2022 y 2024 surgieron otras emergencias de salud, producidas por la expansión de diferentes virus, en su mayoría de origen zoonótico, como el Mpox o viruela del mono —declarada nuevamente el 14 de agosto como emergencia de salud de importancia internacional— la Influenza Aviar, la encefalitis equina, y más recientemente el Oropouche”, agregó.

El ministro cubano de Salud Pública reiteró que esa realidad evidencia “la urgente necesidad de desarrollar intervenciones integradas, con un abordaje intersectorial en el marco de Una Salud y el incuestionable aporte, intervención y colaboración de equipos de los sectores de salud humana, animal y ambiental, liderados por la voluntad política y el accionar de los gobiernos de cada país”.

Portal insistió en que ese nuevo escenario, marcado en los últimos dos años por un incremento de casos de dengue nunca antes descrito en las Américas y del cual no ha escapado Cuba, supone también crecientes retos para el sistema de Salud.

En la región se confirma la circulación de los cuatro serotipos, con más de 10 millones 893 547 casos, entre las semanas 1 y 28 de este año, en tanto la semana 29 superó los 11 millones, un incremento del 233 por ciento, en comparación con igual periodo del 2023. **(Fuente: [Prensa Latina](#))**

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/363191-cuba-aboga-por-alianzas-ante-brotos-de-enfermedades-transmisibles-foto>



Radio Habana Cuba